

Menor participación del sector agropecuario en la economía (El Financiero 24/03/09)

Menor participación del sector agropecuario en la economía (El Financiero 24/03/09) Héctor A. Chávez Maya Martes, 24 de marzo de 2009 Presenta Sojo resultados del VIII Censo Agrícola, Ganadero y Forestal. · EL AGRO, CON REZAGO DE 16 AÑOS: INEGI Aunque las autoridades federales han insistido en que el sector agropecuario nacional es uno de los que más ha crecido pese a la situación económica que ha enfrentado, la realidad señala que en los últimos 16 años ha habido una disminución importante en su repunte con respecto al total de la economía. Eduardo Sojo Garza-Aldape señaló que entre 1991 y 2007 el sector agropecuario y forestal acumuló un crecimiento de 34 por ciento, mientras que para la economía en su totalidad fue de 75 por ciento. Al presentar los resultados del Octavo Censo Agrícola, Ganadero y Forestal, el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) añadió que en ese periodo la economía del país registró un avance promedio anual de 3.2 por ciento, donde el sector agropecuario y forestal sólo participó con 1.8 por ciento. Mientras en 1991 el 19.2 por ciento de las unidades de producción contaban con seguros y créditos, en 2007 sólo era 4.2 por ciento. Superficie sembrada Los resultados del Censo establecen que la superficie total de labor en las unidades de producción agropecuaria y forestal creció 1.3 por ciento, al pasar de 31.1 a 31.5 millones de hectáreas. No obstante se muestra una disminución en productos como frijol, cebada y café. En contraste se incrementaron las áreas de diversos cultivos. Tal es el caso del maíz, que pasó de 7.4 a 8.7 millones de hectáreas; sorgo, de 0.9 a 1.3 millones, y avena, de 0.3 a 0.7 millones. La ganadería presenta una baja de 5 por ciento en la producción de los últimos 16 años, pues en 1991 había una cabeza de ganado por cada 3.5 personas, y en 2007 la relación fue de una por cada 4.5. A su vez, el ganado porcino pasó de una cabeza por cada 8.1 personas a una por cada 11.7. El presidente del INEGI destacó que el crecimiento en la superficie sembrada no explica propiamente el incremento de la producción, pues ello se debe a que se están utilizando mejores tecnologías. Prueba de ello es que en el frijol se observa una caída en las hectáreas sembradas y una baja en la producción, pero esta última es menos que las hectáreas sembradas, porque también se observa un mayor rendimiento. A 2007, el 54 por ciento de los productores tenían más de 50 años, lo que refleja una preocupación extra, considerando que en unos años el sector agrícola disminuirá su fuerza laboral. Eduardo Sojo lamentó el abandono estadístico de esta área estratégica para el país, y recordó que el último Censo data de 1991, debido a la falta de presupuesto para su realización. Confirió que la información que proporciona el estudio contribuirá a apoyar la toma de decisiones en las políticas públicas para el desarrollo de las actividades. Cabe señalar que el costo del Censo fue de mil 600 millones de pesos y en su realización participaron 22 mil personas.